
なぜ、君たちは「勉強」しなくてはいけないのだろう･･･！？
富士見市立西中学校 堀川 博基

体育祭、お疲れ様でした。天気と季節外れのインフルエンザに「やる！」という決意が少しだけ揺らいだ「第 45 回体育祭」だった。そ
んな弱気な私の背中を押してくれたのは、457 名の西中生であり教職員だ。前日の雨、体育祭開催が危ぶまれるなかで下校指導をしている
と、校門を出る生徒たちが声をかけてくる。■「校長先生、体育祭延期にしないでください！」。■「校長先生、晴れ男っぽいから雨を降
らせないでください！」。■「気合いでなんとかなりますよ！やりましょう！」。生徒のやる気は止まらない･･･体育祭という行事の重さを
知っている証拠だ。当日朝、霧雨が降り続くも、もう私には「延期」という選択肢はなかった。朝の 5:00 過ぎから校庭にラインが引かれ
る。6:00 頃には多くの先生が集まり淡々と準備を進める。7:00 には生徒の姿も･･･小雨のなか一目散に自分の持ち場に行って自ら準備を始
める。バケツに砂を入れ校庭にまく生徒、テントを立てる生徒、机を運び準備を進める生徒･･･もう気持ちでは体育祭が始まっている。イ
ンフルエンザ等の体調不良の生徒も、とても気になったが、この日までに回復して登校できた生徒も多かった。「極力欠席者が少ない状況
で開催すらなら今日しかない･･･」という判断だ。生徒の思い、体調不良の生徒の気持ち、職員の生徒への願い、延期にすれば何ヶ月とい
うスパンでの延長を考えなくてはならない状況、そして学校全体のモチベーション･･･総合的に判断しての実施だった。生徒の、職員の、
どんな逆境でも前向きに進んでいく姿勢には頭がさがる･･･。人間、やらない理由ばかりを考えていると、成長が止まる。

･･･という体育祭を経て、今日は中間試験だ。１年生は初めての試験だ。３年生は受験生だ。緊張もするだろう。さて、君たちは「なぜ、
勉強しなくてはいけないんだ？」。誰もが感じる古典的な疑問でもある。君たちは、大人に聞くだろ？「なぜ勉強しなければいけないの？」、
「何の役に立つの？」と･･･。大人は「とにかく勉強しなさい」、「子供は勉強が仕事」、と訳のわからない事を口にする。説得力はない。私
もいま西中生全員が納得する「勉強の理由」を答えることはできない。でも、君たちの保護者、先生、塾の講師、近所の人たち等、身近な
大人は必ずといっていいほど「勉強しろ！」と口にするのはどうしてかはわかる。それは「君たちより数 10 年も長く、この社会で生きて
いる人生の先輩だから」。つまり理由はどうであれ「この人生、勉強ができた方がプラスになることを知っているから」、だから君たちに口
にしてしまうのだ。それが「学歴、入試、就職」等の現実的理由であれ、「達成感、やりがい」等の気持ちの価値の理由であったとしても
「勉強しろ！」と言う。これだけの大人が言うのだから、勉強はやっておいた方が「得」をするのは間違いないようだ。
私はこのように思う･･･。学校での勉強･･･小中高大でもたかが 16年。100年の人生、たった 16/100年でしかない。高校受験の長さなど、

中学３年間の内のたった数ヶ月でしかない。そんな短い期間「さほどの事ではない勉強ですらできないのか？」。特に受験勉強は、君たち
の人生を少なからず左右する勉強だ。そんな意味のある勉強ですら真剣に取り組めない、がんばれない･･･。合格でも不合格でも勉強に対
し真剣にがんばった人はいい。がんばった事実が必ず君の人生を支えてくれる。問題はがんばれなかった人だ。その人は「この程度の短期
間の受験勉強でさえ、がんばれない」という負い目を負って生きていかなくてはならない。つまり、一生がんばることが難しい人なのだ。
■年末「今年はできなかったから来年やろう」と思ったことは、大抵次の年もできない。■明日からやろうと思ったことを先延ばしにして
いないか？ だから、勉強はやった方がいいんだよ！やろうという気持ちなんだよ！■体育祭であれだけ全力を尽くせる君たちじゃないか。
雨に濡れながら準備に取り組む直向きさ、仲間を大切にし競技に挑むやる気、絶対に勝つという気合い、あとはその瞬間にできることのす
べてを全力で解答用紙にぶつけるだけだ。「全力」得意なんだろ！■部活動で直向きに努力できる君たちじゃないか。部活動で鍛えたしぶ
とさは、解答用紙にでるんだよ！ 勉強なんか何でもないぞ！まずはやることだ！「コツコツは勝つコツ」だ！
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一般的には、数学で思考力、国語で読解力、英語で記憶力、美術で創造力等のように、勉強により人生を生き抜く能力をはぐくむと言われていますが･･･

写真【中段左から】■体育祭前日、教室の黒板に決意を書き込み「やる気」を鼓舞します。■「あいさつ運動」、中央委員会を中心に毎朝実施されています。み
んなが自らあいさつできるといいですね。■美術でテラコッタをつくりました。おしゃれ･･･。■今年も初夏となり、つがいのツバメが巣を作りはじめました。どこに
巣があるかわかりますか？■通信陸上がんばりました！自分との戦い以上に、体育祭疲れ、インフルエンザとの戦いでした。次回は学校総合体育大会入間東部大会
ですね。■1年生学年レクの様子です。体育祭で緊張していましたから少し「ほっ」とできたかも知れません。■「みとせ」の畑作業です。技術室前の畑にピーマ
ンとトマトを植えました。大きく育てて、みんなで食べましょう。■昼休みの図書室の様子です。本を手に取り眺めている生徒もたくさんいます。このときは男子率の
方が高かったような･･･。 行事も一段落･･･西中での学校生活をとんでもない人生の糧とするために、何でもない毎日を大切にしよう！

令和５年度７月の行事予定

日 曜 活動内容等

1 土
2 日
3 月 期末試験① 下校指導 部×
4 火 期末試験② 非行防止教室 部×
5 水 3年卒アル写真撮影 部×
6 木 1年保護者会(授業公開･学年保護者会･学級懇談会)
7 金 防犯ﾊﾟﾄﾛｰﾙ
8 土
9 日
10 月
11 火
12 水 短縮④ 専門委員会 部×
13 木 3年保護者会(授業公開･進路保護者会) 1年歯科保健指導
14 金 2年保護者会(授業公開･学年保護者会）
15 土
16 日
17 月 海の日
18 火 短縮④ 給食最終日 学校保健委員会4時間目 中央委員会
19 水 短縮③ 生徒朝会 学年集会 大掃除 部×
20 木 第１学期終業式
21 金 夏季休業 全校三者面談 いじめのない学校づくり子ども会議
22 土 陸上県学総①
23 日 陸上県学総②
24 月
25 火 (~8/24) (~8/4)

26 水
27 木
28 金
29 土
30 日
31 月

■もう 7月･･･21日からは夏休みです。
■急遽の予定変更がありますので、近々の情報
をご確認ください。

裏面に成績票の見方を掲載します。ご一読い
▼ただき参考としてください。

Ⅰ Miley PTA の活用についてのお願い
お子さんの欠席連絡等における、マイリーの活用ありがとうございます。朝の繁忙時間で

の生徒の出席確認等、その効果が現れているところです。しかしながら、効果的な使用を継
続していく上で、いくつかの課題が生じてもいます。つきましては、これからの活用について、
次の事項についてご配意いただき、更なる有効活用を進めていければと考えています。保護
者と学校の信頼関係に立つ教育活動推進のため、ご理解とご協力のほど、よろしくお願いい
たします。
■１ 欠席における理由の入力

欠席する場合の理由については、わかっている範囲でかまいませんので、その考えられ
る原因、症状、結論等を可能な範囲で明記してください。
例／「欠席します」ではなく ▼ ｢扁桃腺による発熱のため欠席します｣とお願いします。

■２ 学校への連絡【その他】での相談について
学校への様々な相談について、一般的な連絡にご活用いただき効率化等を図るのはか

まわないのですが、ご家庭との直接的な話し合いや明確な事実確認が必要な内容等につ
いてマイリーの「学校への連絡【その他】」を利用しての相談が散見されます。
明確な事実確認、相互の誤解防止、相談内容の理解の深化等を考えると、電話等で直

接お話をしたり、お会いしてお話した方がよいと思われる相談も少なからずあるようです。
そのような場合にはご面倒でも、直接ご相談いただけるようよろしくお願いいたします。
相互の信頼関係に立った教育活動を進めていくためにも、ご理解とご協力のほど、よろしく

お願いいたします。

夏休みを前に･･･７月４日(火)西中学校非行防止教室開催
今年度の講師は、
さ さ き な る み

佐々木 成三さん

▲SNSの安全等についてご家庭でも考えていただくために、保護者の方の参観を考え
ています。後ほど詳細についてご案内いたしますので、ご出席いただければ幸いです。

例年、生徒の安全意識を高めるために実施している非
行防止教室であるが、今年度は左の写真の方を講師にお
招きし実施する。TV 等でお顔を見たことがある人も多
いのではないか･･･。元埼玉県警捜査第一課警部補／ス
クールポリス理事の佐々木成三さんを講師としてお呼び
した。近年、複雑かつ凶悪化する子供たちを巻き込む犯
罪。よりリアリティを持って生徒に考えてもらうための
講演だ。特にここ数年激増している SNS トラブルや犯
罪について講演をいただく。残念ながら西中でも、今後
を心配させる SNS 等の事故が散見される。自分や仲間
を守るためにも、警察現場で活躍された佐々木さんの
話から、自分を犯罪から守る術を学んでほしい。

■佐々木成三さんプロフィール
□埼玉県警 22年勤務（県警捜査第一課デジタル捜査班長）
□スクールポリス理事、TVコメンテーター
□主な出演番組／『サンデージャポン』『ZIP』『報道ステーシ
ョン』『ワイドスクランブル』『羽鳥慎一モーニングショー』等

西中★PRIDE
▼体育祭に負けず･･･躍動する西中生▼

男子バレーボール部
埼玉県バレーボール協会長杯 優勝

5/6、4 年ぶりに規制のない GW で世間が賑わうな
か、県バレーボール協会長杯決勝が行われた。西中男
バレが挑み、見事に優勝旗を手にした。接戦ではあっ
たがチームとしての総合力、互いを鼓舞するチームワ
ークと、チーム力は数段上だと素人目にも感じられた。
伝統と日頃の鍛錬だろう。男バレの選手は体育祭でも、
長縄跳びの回し手や準備の裏方等、コツコツと活躍し
てくれていた。そんな活動がバレーにも現れるのだと
実感した。また、保護者の応援も埼玉№ 1だった。本
番の学総が楽しみだ！自信を持って戦ってほしい！

2023.05.24通信陸上･･･よく頑張った！

体育祭の疲れ、インフルの不安等、見えない敵との
戦いを強いられた通信陸上大会だった。ベストの力が
なかなか発揮できないなかでも、最高のパフォーマン
スを尽くそうと、生徒自身が努力を重ねていた。
■『いっそ 大きく凹もう いつか 多くを満たす 器にな
るのだ』伊東柚月さんの五行歌･･･経験は次への力だ！

Ⅱ コロナ、インフルエンザ等に関する欠席の確認
新型コロナウイルスの５類以移行に伴い自粛が緩和され、４年ぶりにマスクを外しての体育祭が実

施できた･･･と思いきや季節外れのインフルエンザが全国的に大流行するという状況になってしまいま
した。当日体調不良で欠席した生徒やご家族の方々には大変申し訳なく思っていますが、何とかギリ
ギリのラインで開催できたと考えています。しかしながら、その後の感染拡大について予測していた
ものの３学級の学級閉鎖となり、生徒のみなさんをはじめ、ご家族の方々にご心配をおかけしたこと
を大変申し訳なく思っています。
さて、コロナとインフルという感染症が流行する状況で、同じ５類扱いとはいえ、その対応には差

異がある国･県･市の対応です。ここで、この２つの欠席扱いについて再度確認いただき、その対応に
ご理解いただきますようよろしくお願いいたします。

■インフルエンザ／発症から５日かつ解熱後２日（発症日、解熱日は０日目）

欠席カウント例 ０日目 １日目 ２日目 ３日目 ４日目 ５日目 ６日目 ７日目

発症後1日目で解熱 発症 解熱 １日目 ２日目 登校可

発症後4日目で解熱 発症 発熱 発熱 発熱 解熱 １日目 ２日目 登校可

□インフルエンザの感染不安による欠席は出停にはなりません。
■新型コロナ陽性者／発症から５日かつ症状軽快後１日（発症日、軽快日は０日目）

欠席カウント例 ０日目 １日目 ２日目 ３日目 ４日目 ５日目 ６日目 ７日目

発症後1日目で軽快 発症 軽快 １日目 登校可

発症後5日目で軽快 発症 発熱 発熱 発熱 発熱 軽快 １日目 登校可

＊「軽快」とは？／解熱剤を使用せずに解熱し、呼吸器症状が改善傾向である場合

□陽性でも無症状であれば検査日を０日とし５日間観察し登校可能です。
□以前のような濃厚接触者の欠席はありません。無症状であれば登校が可能です。
□感染不安については、状況により校長判断で対応します（高齢者・健康不安のあ
る方・乳幼児等との同居、本人が濃厚接触者となったための不安等については配
慮させていただきます）。

■単純な発熱、体調不良等については是非とも医療機関で診断をお願いします。
□原則としてインフルエンザ、新型コロナ等の感染が出停となります。医療機関で
罹患と診断されれば、それ以前の欠席もさかのぼりで出停となります。
□単純な発熱や体調不良は、病気欠席扱いとなりますので、受診をお勧めします。

■詳細については「校長判断」となりますので、学校までお問い合わせください。


